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Ausschuss für Bildung und Sport Erfurt, 12.11.2015 

 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ausschusses für Bildung und Sport am 04.11.2015 

 

 

Sitzungsort: 

 

Rathaus, Raum 244, Fischmarkt 1, 

99084 Erfurt  

Beginn:  

 

17:05 Uhr 

Ende: 

 

18:27 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter: Herr Hose 

Schriftführer/in: xxxx xxxxx 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

30.09.2015 

 

   

 4. Dringliche Angelegenheiten  

   

 4.1. Dringliche Informationsaufforderung - Machbarkeitsstu-

die Schulstandort Erfurt-Hochheim 

BE: Antragsteller Herr Städter, Fraktion FREIE WÄH-

LER/FDP/PIRATEN 

hinzugezogen: Beigeordnete für Finanzen und Liegen-

schaften 

2332/15 

   

 5. Verweisung einer Anfrage des Stadtrates vom 16.09.2015  



© Stadt Erfurt Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Bildung und Sport vom 04.11.2015 Seite 2 von 8 
 

   

 5.1. Vertagung vom 30.09.2015 

Lehrerparkplätze 

BE: Fragesteller Herr Hose, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Beigeordnete für Finanzen und Liegen-

schaften 

1528/15 

   

 5.1.1. Vertagung vom 30.09.2015 

Festlegung aus der öff. Sitzung des StR vom 16.09.2015 

zum TOP 7.6 (DS 1528/15 - Lehrerparkplätze) - Nachfrage 

BE: Fragesteller Herr Hose, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Beigeordnete für Finanzen und Liegen-

schaften 

1968/15 

   

 5.1.2. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuS vom 

30.09.2015 - TOP 5.1. und 5.1.1. ... Lehrerparkplätze 

(Drucksachen 1528/15, 1968/15) 

BE: Beigeordnete für Finanzen und Liegenschaften 

2058/15 

   

 6. Informationen  

   

 6.1. Jährlicher Bericht über die Tätigkeit des Fan-Projekts in 

Erfurt 

BE: Werkleitung Erfurter Sportbetrieb 

hinzugezogen: 

Geschäftsführung Perspektiv e.V. 

1896/15 

   

 6.2. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuS vom 

02.09.2015 

"Umgang mit jungen Flüchtlingen" - hier: Terminabspra-

che zwischen den Ausschussvorsitzenden SAG und BuS 

 

   

 6.3. Sonstige Informationen  

   

 

 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

Der Ausschussvorsitzende, Herr Hose, eröffnete die öffentliche Sitzung des Ausschusses für 

Bildung und Sport und stellte die form- und fristgemäße Einladung sowie die Beschlussfä-

higkeit fest. 
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 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Es lag eine Dringliche Informationsaufforderung von Herrn Städter, Fraktion FREIE WÄH-

LER/FDP/PIRATEN, Drucksache 2332/15, Machbarkeitsstudie Schulstandort Erfurt-

Hochheim, vor. 

 

Der Ausschussvorsitzende, Herr Hose, stellte die dringliche Aufnahme in die Tagesordnung 

zur Abstimmung: 

bestätigt Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0. 

Die Drucksache wird unter den TOP 4.1. behandelt. 

 

Des Weiteren schlug er aufgrund der anwesenden Gäste vor, den Tagesordnungspunkt 6.1., 

Drucksache 1896/15, Jährlicher Bericht über die Tätigkeit des Fan-Projekts in Erfurt, vorzu-

ziehen. 

 

Zur geänderten Tagesordnung gab es kein Widerspruch. 

 

 

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

30.09.2015 

 

   

Der Tagesordnungspunkt wurde nach dem TOP 4.1. behandelt. 

 

 

genehmigt Ja 7  Nein 0  Enthaltung 2  Befangen 0   

 

 

 4. Dringliche Angelegenheiten  

   

 

 4.1. Dringliche Informationsaufforderung - Machbarkeitsstu-

die Schulstandort Erfurt-Hochheim 

BE: Antragsteller Herr Städter, Fraktion FREIE WÄH-

LER/FDP/PIRATEN 

hinzugezogen: Beigeordnete für Finanzen und Liegen-

schaften 

2332/15 

   

Im Ergebnis der Diskussion, an der sich teilweise mehrmals Herr Städter, Fraktion FREIE 

WÄHLER/FDP/PIRATEN, Frau Thierbach, Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, 

Bildung und Kultur, Herr Siegl, Leiter des Amtes für Grundstücks- und Gebäudeverwaltung, 

Herr Dr. Beese, Fraktion SPD, Frau Dr. Faber-Steinfeld, Fraktion SPD, Herr Hose, Ausschuss-

vorsitzender, Frau Landherr, Fraktion DIE LINKE., Vertreterin der Stadtkämmerei, sowie Herr 

Gillmann, Ratsreferent, zur Vorstellung der vorliegenden Studie durch den beauftragten 

Architekten (Terminvorschläge), zum notwendigen Diskussionsbedarf innerhalb der Frak-

tionen, zu möglichen Eckpunkten, zur Finanzierung, zur gleichzeitigen Einbindung weite-
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rer Ausschüsse und zum Bundesprogramm beteiligten, schlug der Ausschussvorsitzende 

folgende Festlegung vor, die er zur Abstimmung stellte: 

 

Drucksache 

2616/15 

In einer gemeinsamen Sitzung mit dem Ausschuss für Finanzen, 

Liegenschaften, Rechnungsprüfung und Vergaben und dem Bau- und 

Verkehrsausschuss wird der Ausschuss für Bildung und Sport im Februar 

2016 über den Umgang mit der "Machbarkeitsstudie Schulstandort Erfurt-

Hochheim", unter Hinzuziehung des beauftragten Architekten, beraten. 

T.: 17.02.2016 

V.: Leiter des Amtes für Grundstücks- und Gebäudeverwaltung 

 

bestätigt Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0. 

 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 5. Verweisung einer Anfrage des Stadtrates vom 16.09.2015  

   

 

 5.1. Vertagung vom 30.09.2015 

Lehrerparkplätze 

BE: Fragesteller Herr Hose, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Beigeordnete für Finanzen und Liegen-

schaften 

1528/15 

   

Die Tagesordnungspunkte 5.1., 5.1.1. und 5.1.2. wurden gemeinsam behandelt. 

 

Diskussionsschwerpunkte waren: 

 

- Frau Dr. Faber-Steinfeld, Fraktion SPD: rechtliche Prüfung der Mietverträge; Gleichbe-

handlungsprinzip; Carsharing; Situation von Lehrern, die an mehreren Schulen unterrich-

ten;  

 

- Herr Hose, Ausschussvorsitzender: vorhersehbare Probleme; bessere Vorbereitung wäre 

notwendig gewesen; keine Grundsatzdiskussion; 

 

- Herr Dr. Wilhelm, sachkundiger Bürger: Nutzung der Parkplätze z.B. bei Elternabenden; 

 

- Herr Trostorff, sachkundiger Bürger: Vergleich zur Situation anderer Arbeitsgeber und Ar-

beitsnehmer - Diskussionsgrundlage hinterfragt;  

 

- Frau Thierbach, Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bildung und Kultur: Ver-

weis auf die Personalhoheit des Landes - Unterricht von Lehrern an mehreren Schulen; bei 

Problemen direkte Kontaktaufnahme mit dem Amt für Grundstücks- und Gebäudeverwal-

tung. 
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Auf die Fragen ging der Leiter des Amtes für Grundstücks- und Gebäudeverwaltung, Herr 

Siegl, ein. 

 

Drucksache 

2617/15 

Der Ausschussvorsitzende schlug die individuelle Klärung zwischen den 

Betroffenen und dem Amt für Grundstücks- und Gebäudeverwaltung vor. 

Eine Einschätzung zur Umsetzung der Parkplatzregelung ist in der 

Aprilsitzung 2016 dem Ausschuss vorzulegen. 

 

Dazu erhob sich kein Widerspruch. 

T.: 20.04.2016 

V: Leiter des Amtes für Grundstücks- und Gebäudeverwaltung 

 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 5.1.1. Vertagung vom 30.09.2015 

Festlegung aus der öff. Sitzung des StR vom 16.09.2015 

zum TOP 7.6 (DS 1528/15 - Lehrerparkplätze) - Nachfrage 

BE: Fragesteller Herr Hose, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Beigeordnete für Finanzen und Liegen-

schaften 

1968/15 

   

siehe TOP 5.1. 

 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 5.1.2. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuS vom 

30.09.2015 - TOP 5.1. und 5.1.1. ... Lehrerparkplätze 

(Drucksachen 1528/15, 1968/15) 

BE: Beigeordnete für Finanzen und Liegenschaften 

2058/15 

   

siehe TOP 5.1. 

 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 6. Informationen  
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 6.1. Jährlicher Bericht über die Tätigkeit des Fan-Projekts in 

Erfurt 

BE: Werkleitung Erfurter Sportbetrieb 

hinzugezogen: 

Geschäftsführung Perspektiv e.V. 

1896/15 

   

Gegen das Rederecht der Vertreter des Perspektiv e.V. und des Fanprojektes erhob sich kein 

Widerspruch. 

 

Einleitende Worte erfolgten von der neuen Geschäftsführerin von Perspektiv e.V.. Sie über-

gab das Wort an den Vertreter des Fanprojektes. Dieser ging schwerpunktmäßig auf den 

Bericht ein - Struktur Fanarbeit, Spielbegleitung, pädagogische und bildungspolitische 

Aspekte, offene Treffs sowie Antidiskriminierungsarbeit. 

 

Frau Landherr sowie Frau Dr. Faber-Steinfeld, Fraktion SPD, bedankten sich für geleistete 

Arbeit und den persönlichen Einsatz. 

 

Auf die sich anschließenden Fragen von Frau Landherr, Fraktion DIE LINKE., Frau Hahn, 

Fraktion DIE LINKE., Herrn Hose, Ausschussvorsitzender, sowie von Herrn Wilhelm, sach-

kundiger Bürger, zur finanziellen Sicherung der Dreidrittelfinanzierung, zum Antidiskrimi-

nierungskonzept, zur Einschätzung der Gewaltbereitschaft, zur Anerkennung des Fanpro-

jektes und zur Bildungsreise nach Israel ging die Geschäftsführerin von Perspektiv e.V. ein. 

 

Der Ausschussvorsitzende sprach den Dank des Ausschusses aus und äußerte die Hoffnung, 

dass die Finanzierung des Projektes weiter gesichert bleibt. Weiterhin sagte er die Unter-

stützung des Ausschusses zu. 

 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 6.2. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuS vom 

02.09.2015 

"Umgang mit jungen Flüchtlingen" - hier: Terminabspra-

che zwischen den Ausschussvorsitzenden SAG und BuS 

 

   

Den Ausschussmitgliedern lagen zwei Vorschläge von den Fraktionen CDU (Abstimmung 

zwischen den Ausschussvorsitzenden BuS, Herrn Hose, und SAG, Frau Rothe-Beinlich, Frak-

tion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) und SPD vor, OB-6739 vom 28.10.2015. 

 

Der Ratsreferent verwies auf die Notwendigkeit des Vorhaltetermins für den Stadtrat am 

19.11.2015. 
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Drucksache 

2618/15 

Um nachfolgende Beantwortung der Fragen von Herrn Dr. Wilhelm, 

sachkundiger Bürger, im Zusammenhang mit dem Umgang junger 

Flüchtlinge, wurde gebeten: 

Welche Vorstellungen gibt es vom Amt für Bildung, wie die Schüler an die 

Schulen kommen? Wie soll die Anmeldung an den Schulen erfolgen? 

Welche Vorstellungen gibt es zu den DaZ-Klassen (Förderunterricht 

Deutsch als Zweitsprache)? Welchen Anspruch auf Sozialunterstützung 

gibt es? Gibt es Sozialpaketansprüche? Welche organisatorische 

Regelungen gibt es? 

V.: Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bildung und Kultur 

 

Nach weiteren Redebeiträgen von Frau Landherr, Fraktion DIE LINKE., Herrn Hose, Frau 

Thierbach, Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bildung und Kultur, Frau Baier, 

Fraktion SPD, Herrn Dr. Beese, Fraktion SPD, Herrn Bender, Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜ-

NEN sowie Herrn Waßmann, sachkundiger Bürger, stellte der Ausschussvorsitzende Nach-

folgendes zur Abstimmung: 

 

1. 

Die in der Diskussion gegebenen Argumente haben den Antragsteller, Herrn Bender über-

zeugt. Er zog nachfolgenden Antrag aus der Sitzung vom 02.09.2015, TOP 5.1., zur DS 

0195/15, zurück: 

"Herr Bender, Fraktion BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN beantragte eine gemeinsame Sitzung des 

SAG mit dem BuS zum Thema: " Umgang mit jungen Flüchtlingen".  

 

Der Ausschussvorsitzende stellte die Aufhebung der Festlegung vom 02.09.2015 zur Ab-

stimmung: 

bestätigt Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0. 

Somit findet keine gemeinsame Sitzung mit dem Ausschuss für Soziales, Arbeitsmarkt und 

Gleichstellung zum o.g. Thema statt. 

 

2. 

In der nächsten Sitzung des Ausschusses für Bildung und Sport am 09.12.2015 findet eine 

Diskussion zur Schulischen Integration von Flüchtlingen in Anwesenheit der Vertreter des 

Staatlichen Schulamtes Mittelthüringen und des Amtes für Bildung statt. 

bestätigt Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0. 

 

3. 

Drucksache 

2619/15 

Frau Thierbach schlug folgende Diskussionsgrundlage für den 09.12.2015 

vor: 

1. 

Wie erfolgt die Realisierung der Schulpflicht für Flüchtlinge? 

2. 

Welche Rolle spielen die DaZ-Klassen - Anzahl, Struktur, Aufgaben? 

3. 

Welche konzeptionellen Vorstellungen gibt es im Amt für Bildung? 

4. 
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Welche Vorstellungen/Konzepte gibt es zur Deutschvermittlung als 

Alltagssprache? 

5. 

Wie ist die Verteilung angedacht? Welche perspektive Verbesserungen 

sind notwendig?  

 

Herr Dr. Beese bat um schriftliche Diskussionsunterlagen. 

 

Dazu erfolgte kein Widerspruch. 

T.: 09.12.2015 

V.: Bürgermeisterin und Beigeordnete für Soziales, Bildung und Kultur 

 

4. 

Drucksache 

2620/15 

In der darauffolgenden Sitzung findet eine Diskussion zur sportlichen In-

tegration von jungen Flüchtlingen, in Anwesenheit der Vertreter des Erfur-

ter Sportbetriebes, des Stadtsportbundes und des Landessportbundes, 

statt. 

T.: 13.01.2016 

V.: Beigeordnete für Wirtschaft und Umwelt 

 

bestätigt Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0. 

 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 6.3. Sonstige Informationen  

   

Sonstige Informationen gab es keine. 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

gez. M. Hose gez. xxxxx 

Vorsitzender Schriftführer/in 
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